

**Zeitschrift:** Actio : un magazine pour l'aide à la vie  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge Suisse  
**Band:** 97 (1988)  
**Heft:** 11-12

**Vorwort:** Actio est mort, vive Actio humana  
**Autor:** Baumann, Bertrand

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## SOMMAIRE

- 3** Editorial
- 4** En bref
- 6** Introduction par Anton Wenger  
La pauvreté, préoccupation majeure de la CRS
- 6** Au seuil du désert et de la pauvreté  
Sédentaires et nomades au Mali
- 10** Après la catastrophe, l'aide humanitaire doit continuer  
Après les inondations de l'été 88 au Soudan
- 13** Les visages de la pauvreté  
Réflexion d'un collaborateur de la CRS
- 14** «Nous devons laisser derrière nous des projets sains»  
Guerre, crise économique et adaptation des programmes aux besoins nouveaux
- 16** Le travail de la Croix-Rouge: où et comment  
Une carte mondiale pour mieux connaître les activités de coopération de la Croix-Rouge suisse
- 18** Connaître la pauvreté pour mieux la vaincre  
Les mécanismes de la paupérisation
- 21** Banque villageoise contre usuriers  
Au Bangladesh, petits crédits et crédits de développement de l'artisanat rendront-ils l'espoir et la combativité aux plus pauvres?
- 24** La dynamisme de la population comme moteur du développement  
A Redención Pampa, en Bolivie, les populations, qui ont pris en main le développement de la santé publique, retrouvent le goût de l'autonomie
- 27** Combat quotidien pour la dignité  
Les sinistrés du séisme de San Salvador s'organisent pour un avenir meilleur
- 30** Aux quatre coins du monde  
Les collaborateurs du Service de la Coopération internationale de la CRS sous le crayon d'un caricaturiste

## EDITORIAL

# ***Actio est mort, vive Actio humana***

Fidèles lecteurs de notre revue, voici maintenant quatre ans que vous recevez régulièrement *Actio*, qui a succédé à l'ancienne *Revue de la Croix-Rouge*. Quatre années au cours des-quelles nous nous sommes efforcés de vous tenir informés de l'actualité Croix-Rouge, aussi bien nationale qu'internationale, et d'ouvrir plus largement les colonnes du magazine de la Croix-Rouge suisse à d'autres sujets, touchant notre institution.

L'idée rédactionnelle qui a toujours été à la base d'*Actio*, à savoir une tentative par le texte et par l'image de replacer l'action de notre institution dans le contexte de son époque, nous semble plus que jamais d'actualité. La diminution sans appel du cercle des lecteurs rendait toutefois nécessaire une révision de la conception du magazine de la Croix-Rouge suisse et, surtout, de sa distribution.

C'est aujourd'hui chose faite et *Actio humana*, le remplaçant d'*Actio*, verra le jour en 1989. D'un rythme de parution trimestriel, abondamment illustré, ce nouveau magazine, dont le premier numéro devrait paraître au mois de mai de l'année à venir, se fixe comme objectif de partir à la conquête d'un nouveau public. Nos fidèles abonnés ne seront pas pour autant oubliés. Dans les semaines qui suivent, ils seront personnellement informés par lettre du changement qui va intervenir et recevront naturellement la nouvelle publication de la Croix-Rouge suisse.

Etre homme, une aventure: tel sera le leitmotiv d'*Actio humana*. Un titre qui révèle combien le nouveau magazine s'attachera à montrer une image positive de l'Homme sur les cinq continents, que ce soit dans son travail, dans ses relations avec les autres et dans son environnement naturel.

Cet adieu n'est donc qu'un au revoir. Avec *Actio humana*, nous espérons continuer à répondre à votre attente et accueillir, dans le cercle de nos lecteurs, un nombre toujours plus grand d'hommes et de femmes, convaincus, comme nous le sommes, que l'homme a dans ses mains le pouvoir de rendre ce monde un peu plus humain.

*Bertrand Bannans*